







Documento declaración Encuentro de ministras 2023

"Jesús resucitó en la madrugada, el primer día de la semana, y se apareció primero a María Magdalena, de la que había echado siete demonios. Ella fue a comunicar la noticia a los que habían vivido con él, que estaban tristes y llorosos" Mc 16:9-10

Reunidas los días 17 y 18 de Octubre del 2023, en Buenos Aires, en el encuentro de mujeres, diaconisas y pastoras de la Iglesia Evangélica Luterana Unida (IELU), Iglesia Evangélica Luterana en Chile (IELCH), Iglesia Evangélica del Río de la Plata (IERP), Presidenta de Iglesia luterana del Perú, la Obispa del Sínodo de Puerto Rico, en conjunto con la Federación Luterana Mundial (FLM), el Servicio Evangélico de Diaconía (SEDI). Reflexionamos sobre la realidad en medio de la cual celebramos nuestros ministerios en el cono Sur de Latinoamérica.

Agradecemos la oportunidad de reunirnos, trayendo a la memoria de nuestras ancestras, quienes en las diversas denominaciones a lo largo y ancho de América Latina dieron testimonio luchando - en movimiento - tal como María Magdalena, para compartir y amplificar las voces y el lugar de las mujeres dentro del discipulado de Jesús.

Celebramos los 10 años de la Política para la Justicia de Género de la FLM; más de 40 años de la primera mujer ordenada al ministerio en el Cono Sur, como así también los 40 años ininterrumpidos de democracia en Argentina.

De igual modo recordamos a 50 años del golpe de Estado en Chile, todos los esfuerzos y testimonios de memoria, verdad y justicia que han sido palabra, como también acción de justicia y paz para nuestros pueblos; animados muchas veces, por el movimiento de mujeres laicas y ministras en medio de las comunidades de fe.

Creemos que la vida ha de ser plena y abundante para todas las personas de la Creación. Esto ha de ser así para todas las mujeres y las diversidades en la sociedad toda, como también en nuestras iglesias. Infelizmente vivimos -aún hoy- situaciones de violencias, acoso, falta de legitimidad y respeto; lo cual nos anima a continuar trabajando juntas y juntos en favor de la justicia y la igualdad de derechos.

Consideramos urgente la incorporación de acuerdos éticos institucionales que promuevan el respeto, el buen trato y las sanciones pertinentes a quienes ejercen violencia y abusos de diversos tipos. Nos solidarizamos con nuestras hermanas, que han sufrido y sufren hoy la opresión producto del sistema patriarcal. Nos hermanamos en oración con aquellas que se encuentran ejerciendo la vocación ministerial, como así también por quienes están comenzando

Nos sentimos llamadas a seguir fomentando y generando más espacios de encuentro entre nosotras, sumando a otras iglesias de la comunión luterana, como así también a continuar promoviendo encuentros de capacitación y reflexión en conjunto.

Exhortamos a nuestros colegas varones para que también continuen trabajando en las temáticas de género y derechos como una capacitación continuada, que permita una actualización permanente en un marco de respeto y amor, junto a las nuevas leyes que nos proporcionan nuevas directrices.

Mariela Pereyra (IELU) Delia Ravagnani (IELU) María Elena Parras (IELU) Deborah Coté (IELU). Andrea Baez (IELU) Wilma Rommel (IELU) Mercedes García Bachmann (IELU) Daniela Cainzos (IELU) Eva Ross (IELU) Mónica Hillmann (IERP) Paula Fogel (IERP) Estela Anderson (IERP) Cristina Lamotte (IERP) Luise Zupke (IERP) Sandra Rozenberga Saavedra (IELCH) Mariela Sufán Inal (IELCH) Rocio Morales (IELCH) Gloria Rojas (IELCH) Carina Meza Sobelle (IELCH) Izaui Bruch (IELCH) Hanna Schramm (ILCH) Marcia Blasi (FLM) Sonia Skupch (FLM)

> Ofelia Dávila Llimpe (ILP) Idalia Negrón (ELCA) Pilar Cancelo (SEDI)

